
Нужно особо подчеркнуть: в беседе с гостем из 
США президент не ограничился заявлением о том, 
что предательский развал СССР стал крупнейшей 
катастрофой, повлекшей разрушительные геополи-
тические последствия. По сути, впервые глава го-
сударства прямо назвал основными виновниками 
этой катастрофы Ельцина и его окружение.

Мы полностью разделяем эти позиции, заявлен-
ные президентом. Но если мы признаем, что навя-
занная России в начале 1990-х прозападная поли-
тика повлекла за собой последствия, неприемле-
мые и для нас, и для большей части человечества, 
тогда мы обязаны сделать следующий шаг. Следу-
ет прямо и честно признать, что разрушитель-
ные последствия навязанного нам, в угоду Запа-
ду, социально-экономического курса необходи-
мо решительно преодолевать.

Реалии требуют новой стратегии суверенно-
го развития России. Крайне необходима и согла-
сованная с нею программа возрождения стра-
ны. Данный подход составляет стержневую осно-
ву предвыборной кампании нашего кандидата в 
президенты Н.М. Харитонова. Он обращается к со-
гражданам с программой развития, программой 
победы.

Для реализации программы у Николая Михай-
ловича есть возможность опереться на поддерж-
ку сильной, профессиональной и по-настоящему 
патриотичной команды единомышленников. Ко-
манды, готовой не только призывать к реализации 
мер развития, но и воплощать их в жизнь. Это под-
тверждает каждый шаг, сделанный КПРФ во время 
нынешней кампании Н.М. Харитонова, каждое из 
наших ярких мероприятий, от Москвы до Хабаров-
ска, от Ленинграда-Питера до Красноярска, от Калу-
ги до Оренбурга.

Программу КПРФ и нашего кандидата опреде-
ляют положение России в современном мире, ее 
экономическое состояние, жизненные проблемы 

граждан, необходимость мобилизации ресурсов ра-
ди развития страны. Мы убеждены: ключевая зада-
ча - преодолеть последствия капиталистическо-
го разгрома в экономике и социальной сфере. 
Именно они стоят сегодня на пути побед нашей 
Отчизны и ее успешного развития. На смену раз-
рушительной игре в капитализм, нещадно грабя-
щим страну и граждан олигархам должна прийти 
справедливая и эффективная система развития 
в интересах большинства.

Мы требуем вернуть в руки государства веду-
щие отрасли промышленности путем национали-
зации крупнейших предприятий, передать под 
контроль государства имеющиеся крупные пред-
приятия по переработке сельскохозяйственной про-
дукции. Российская земля должна кормить на-
род, а не кучку хозяев-миллиардеров!

О новой промышленной политике Н.М. Хари-
тонов и наша команда говорили с трудовыми кол-
лективами крупнейших предприятий страны: пи-
терского Кировского завода и красноярского 
«Красмаша». Подходы КПРФ к развитию экономи-
ки, производственной и социальной сферы встре-
чают полное понимание и самую активную под-
держку трудящихся. 

Наш важнейший ориентир - народные пред-
приятия, работающие под руководством ком-
мунистов. Именно они показывают самые вну-
шительные производственные результаты. В их 
коллективах самые высокие зарплаты и лучшие 
социальные условия. Такие хозяйства - блестя-
щий образец для формирования новой эконо-
мической политики, способной гарантировать 
нам успешное независимое развитие и уско-
ренное импортозамещение. Их опыт необходи-
мо распространить на всю страну. Это было убе-
дительно подтверждено во время предвыборных 
встреч Н.М. Харитонова с трудовыми коллектива-
ми передовых народных предприятий - таких как 

подмосковный совхоз имени Ленина и ведущие 
хозяйства Красноярского края «Назаровское» и 
«Солгон».

КПРФ настойчиво призывает повысить уро-
вень поддержки сельскохозяйственной отрасли, 
принципиально увеличить финансирование раз-
вития сельских территорий из федерального бюд-
жета, создать сектор государственной торговли и 
наладить его тесную связь с промышленным и 
аграрным производством. Это - реальный спо-
соб борьбы с бессовестным раздуванием цен.

Мы настаиваем на серьезных преобразовани-
ях в области финансов и кредита. Банковская си-
стема России обязана служить не ростовщикам-
спекулянтам. Ее задачей должно стать нара-
щивание средств для развития экономики и 
человека. Она обязана работать на обеспече-
ние доступности инвестиций. Только подлинно го-
сударственный банк может осуществлять не спе-
кулятивную, а справедливую кредитную политику, 
направленную на экономический прорыв, на под-
держку научно-технического прогресса.

На берегах Невы российские коммунисты и на-
ши сторонники отметили 80-летие снятия блока-
ды героического Ленинграда. Состоявшиеся на 
его священной земле встречи напомнили о вели-
ком подвиге советского человека в борьбе с фа-
шизмом. Увы, гидра нацистского чудовища сегод-
ня вновь подняла голову. Ради победы над ним 
наша страна героически сражается на Украине.

Сегодня, когда бандеровская нечисть 
вновь распоясалась с подачи империалистов 
США и Европы, важнейшей исторической 
миссией становится противостояние этому 
злу. Мы делаем все возможное, чтобы 
приблизить победу над ним. Об этом 
убежденно говорили участники специ-
альной военной операции и члены их 
семей на встрече с Н.М. Харитоновым. 

в коломне
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Кандидат в президенты от КпрФ ниКолай Харитонов, 
в рамКаХ рабочего  визита в КрасноярсК, посетил 

Центральный рыноК города, пообщался с 
продавЦами и поКупателями.

«Послушали людей. Про-
дукты хорошие, но цены та-
кие, что аппетит пропадает, 
- описал увиденное депутат-
коммунист. - Десяток яиц 
- 200 рублей! Куриное мя-
со - до 400 рублей за кило-
грамм! Мы знаем, и мин-
сельхоз об этом говорит, что 
цена производителя на ку-
риные яйца - 90 руб.  за де-
сяток, мясо кур - 160 руб. за 
килограмм. Бизнес не дол-
жен наживаться на соци-
ально значимых продоволь-
ственных товарах и продук-
тах первой необходимости! 

Сегодня, как кандидат в пре-
зиденты от КПРФ, выступаю 
с инициативой: торговая на-
ценка на социально значи-
мые товары должна быть не 
выше 10%!»

Николай Михайлович по-
делился своим мнением с 
красноярцами и убедился в 
народной поддержке.

«Настаиваю на вдум-
чивом и предметном рас-
смотрении правительством 
Программы КПРФ в ча-
сти продовольственной 
безопасности и комплек-
са мер государственной 

защиты ценообразования 
от произвола посредников 
и продавцов. Когда иници-
ативы КПРФ будут приня-
ты, цены на продукты пере-
станут кусаться. Будем это-
го добиваться!», - пообещал 
коммунист.

Николай Харитонов так-
же посетил «Красмаш» - ве-
дущее предприятие России 
по изготовлению ракетно-
космической техники - и 
провел встречу с жителями 
Красноярского края и со-
седних с ним регионов. п

10 Февраля в мосКве Кандидат в президенты россии н.м. Харитонов 
встретился с КомсомольЦами и спортсменами

Вопросы, связанные с развитием 
массового спорта, никогда не оставля-
ли равнодушными россиян в целом, и 
левопатриотические силы в особенно-
сти. Ведь от состояния спортивной сфе-
ры зависит не только уровень престижа 

страны на мировой арене. Чем боль-
ше соотечественников будет вовлечено 
в занятия спортом, тем выше степень 
здоровья нации и, соответственно, сте-
пень ее готовности к самовоспроизвод-
ству и развитию. В то же время вопрос 

стоит не просто о развитии спорта, как 
таковом, но и о предоставлении воз-
можностей людям заниматься физиче-
ским самосовершенствованием.

Конечно, Компартия Российской 
Федерации, содействуя деятельности 

конкретных профильных организаций, 
специализирующихся на различных 
видах спорта, пытается добиться обо-
значенной цели. Но без кардинально-
го изменения в общефедеральном мас-
штабе государственной спортивной по-
литики не удастся возродить массовый 
и доступный для народа спорт. На этом, 
в частности, делает акцент кандидат в 
президенты России от КПРФ Николай 
Михайлович Харитонов.

Вышеобозначенную тему Н.М. Ха-
ритонов затрагивал в ходе своей встре-
чи со спортсменами, прошедшей 10 
февраля. В мероприятиях также уча-
ствовали первый заместитель Предсе-
дателя ЦК КПРФ Ю.В. Афонин, секре-
тарь ЦК КПРФ, первый секретарь ЦК 
ЛКСМ РФ В.П. Исаков.

Первоначально Н.М. Харитонов по-
сетил тренировку киберспортсменов. 
Следует отметить, что популярность 
этого направления с каждым годом рас-
тет. Все больше российской молодежи 
привлекает упомянутый вид спорта, за-
ниматься которым можно в виртуаль-
ном режиме с использованием компью-
терных технологий.

Не обходят стороной киберспорт и 
комсомольцы. Так, они имеют по всей 
стране сорок команд в этом виде спор-
та. Во главе одной из них стоит руко-
водитель федерации киберспорта Мо-
сковской области Андрей Мажуга, вхо-
дящий в число доверенных лиц Н.М. 
Харитонова.

Мастера киберспорта продемон-
стрировали популярные игры, создан-
ные в том числе российскими разра-
ботчиками. Н.М. Харитонов пожелал ки-
берспортсменам успехов в тренировках 

и в виртуальных боях. Он приветству-
ет развитие этого спортивного направ-
ления, вырабатывающего у молодых 
людей навыки тактического мышления, 
быстрого реагирования, чувства сопри-
частности к единой команде.

Затем Н.М. Харитонов встретился с 
действующими спортсменами и настав-
никами, с тренерами, с кандидатами в 
мастера спорта по различным его на-
правлениям. Ознакомиться с позицией 
кандидата в президенты от Компартии, 
обсудить с ним перспективы возрожде-
ния и развития массового спорта приш-
ли обладатель черного пояса по карате, 
первый секретарь Московского област-
ного отделения ЛКСМ РФ Александр 
Корнеев, победители общероссийских 
соревнований по мини-футболу, побе-
дители игр по киберспорту, шахмати-
сты, боксеры.

Все они поблагодарили Николая 
Харитонова и КПРФ в целом за со-
действие открытию и функционирова-
нию бесплатных спортивных клубов 
и секций. Их работа приносит резуль-
таты, воспитывая патриотически на-
строенных, настоящих специалистов 
по разным спортивным направлени-
ям. Спортсменам КПРФ всегда удает-
ся занимать призовые места на многих 
олимпиадах и соревнованиях.

Н.М. Харитонов отметил усилия 
и добросовестность спортсменов, по-
здравив их. Затем присутствовавший 
на мероприятии тренер-коммунист вру-
чил им подарки: каратистам подарил ки-
моно, боксерам - перчатки.

В своем выступлении Николай Ми-
хайлович обещал направить обраще-
ния высшим должностным лицам по 

факту дискриминации сельской моло-
дежи, которой нередко препятствуют 
пользоваться городскими спортивными 
объектами. Он также высказался за вы-
деление из государственного бюджета 
должного объема средств для поддер-
жания организаций, в которых дети из 
каждой семьи могли бы бесплатно за-
ниматься спортом. Н.М. Харитонов под-
черкнул, что затронутая проблема на-
блюдается в масштабах всей страны. 
По его словам, надо в неотложном по-
рядке исправлять ситуацию.

В беседе с представителями 
средств массовой информации Н.М. 
Харитонов обозначил приоритеты сво-
ей политики, которую он будет про-
водить в случае избрания президен-
том Российской Федерации. Кандидат 
от КПРФ заявил о намерении уделять 

внимание возрождению и развитию на-
циональной экономики, а также заботе 
государства о людях труда. Вопрос сто-
ит и об обеспечении каждого достой-
ной заработной платой и пенсией, и о 
предоставлении каждому возможности 
совершенствоваться. В частности, это 
предусматривает всемерное содей-
ствие развитию спорта. А для успеш-
ного решения этой задачи, для прове-
дения крупных международных спор-
тивных мероприятий надо, по мнению 
Николая Харитонова, не допускать изо-
ляции страны, добиваться реального 
установления мира.

Как скоро все вышеизложенное бу-
дет претворено в жизнь - зависит от вы-
бора россиян, который им предстоит 
сделать в марте. п

17 марта выбираем 
президента россии!

Пора выбираться 
из туПика

На миНувшей Неде-
ле вНимаНие всего ми-
ра было приковаНо 
к иНтервью президеН-
та россии в.в. путиНа, 
которое оН дал аме-
рикаНскому журНали-
сту такеру карлсоНу. в 
ходе беседы глава го-
сударства убедитель-
Но обосНовал вНеш-
Неполитическую стра-
тегию Нашей страНы, 
осветил причиНы и за-
дачи специальНой 
воеННой операции, 
представил видеНие 
перспектив Нового ми-
ропорядка, в котором 
Не должНо быть места 
жаНдармской гегемо-
Нии вашиНгтоНа и его 
подручНых.

23 февраля 2024 г. Центральный Комитет Коммунистической партии рос-
сийской Федерации, депутатская фракция КпрФ в госдуме, мгК и мК КпрФ, 
ЦК лКсм, союз советских офицеров, дпа и другие общественные орга-
низации левого народно-патриотического движения, проводят в москве па-
триотический митинг, встречу депутатов КпрФ с избирателями и возложение 
венков и цветов к  мемориалу могила неизвестного солдата у Кремлевской 
стены, посвященные дню рождения рабоче-крестьянской Красной армии и 
поддержке военно-политической операции вооруженных сил россии.

Сбор участников: в 14-30.  место сбора: сквер театральной площади, 
возле памятника Карлу марксу, (ст. метро «площадь революции», «театраль-
ная», «охотный ряд»).   



В гуманитарном грузе в боль-
шом количестве переданы: кру-
пы и макароны, мука, мясные и 
рыбные консервы, печенье, чай, 
сахар, вода, термобелье, печки-
буржуйки, кровати, матрасы, по-
душки, утеплитель на кровати, по-
стельное белье, письма военным и 
многое другое. 

В отправке гуманитарного гру-
за приняли активное участие Пред-
седатель ЦК КПРФ Геннадий Зю-
ганов, кандидат в президенты РФ 
от КПРФ Николай Харитонов, за-
меститель Председателя ЦК КПРФ 
Владимир Кашин, депутат Государ-
ственной Думы, первый секретарь 
МК КПРФ Николай Васильев. А так-
же депутаты Мособлдумы во главе 
с заместителем Председателя Мо-
соблдумы, руководителем фракции 
КПРФ, секретарем МК КПРФ Алек-
сандром Наумовым, депутаты: 
Елена Мокринская, Татьяна Ники-
тас. Большой вклад внесли в фор-
мирование гуманитарного конвоя 
коммунисты Подмосковья, секре-
тари МК КПРФ - Василий Стасюк, 
Сергей Стрельцов, второй секре-
тарь МК ЛКСМ РФ, сотрудник МК 
КПРФ Артем Васильев, член ЦК 
КПРФ Константин Баранов, пресс-
служба МК КПРФ: руководитель Ев-
гения Наумова, администратор 
сайта МК КПРФ Ирина Снеткова, 
руководитель аппарата фракции 
КПРФ в Мособлдуме  Константин 
Елисеев, референт руководите-
ля фракции КПРФ в Мособлдуме 
Александр Федоренко, сотрудник 
аппарата фракции КПРФ в Мособ-
лдуме Дмитрий Соловьев. Подклю-
чились активно и коммунисты Мо-
сквы, Владимира, Калуги, Нижнего 
Новгорода, Рязани, Твери и Тулы, 
директор «Совхоза им. Ленина» Па-
вел Грудинин и другие товарищи.

Городские организации МК 
КПРФ внесли огромный вклад в 
этот конвой: Воскресенский ГК 
КПРФ (письма военным), Дми-
тровский ГК КПРФ (продукты), До-
модедовский ГК КПРФ (продукты), 
Каширский ГК КПРФ (продукты, 
утеплитель на кровати), Коломен-
ский ГК КПРФ (Озеская первич-
ная организация КПРФ), Любе-
рецкий ГК КПРФ (лапша быстрого 
приготовления), Наро-Фоминский 
ГК КПРФ (продукты), Ногинский 
ГК КПРФ (лапша быстрого приго-
товления), Пушкинский ГК КПРФ 
(печенье), Серпуховский ГК КПРФ 
(продукты), Серебряно-Прудский 
ГК КПРФ (продукты), Солнечно-
горский ГК КПРФ, Химкинский ГК 
КПРФ, Щелковский ГК КПРФ (про-
дукты, новые вещи), Московское 
областное отделение «Дети войны» 
(продукты), Московское областное 
отделение «ВЖС - Надежда России» 
(продукты), Королевское отделение 
«Союз Советских офицеров» (про-
дукты). Активное участие в форми-
ровании груза приняли: депутаты 
Государственной Думы – М.Ю. Ав-
деев, В.И. Егоров, Н.Н. Езерский, 
Р.М. Лябихов, С.И. Казанков, К.К. 
Тайсаев, депутат Лобненского Гор-
совета Даниил Рендаков, телека-
нал «Красная Линия», а также со-
вхоз им. Ленина, помощник депу-
тата Госдумы Николая Васильева 
- Наталья Андрианова, секретарь 
первичной организации Ленинско-
го ГК КПРФ Сергей Белоус и член 
Ленинского ГК КПРФ Сергей Рез-
ких. Большую благодарность выра-
жаем предпринимателям, которые 
участвуют в формировании гума-
нитарных конвоев на Донбасс.

Открыл митинг Председатель 
ЦК КПРФ Геннадий Зюганов:

- Уважаемые товарищи! Наш 
конвой отправляется для тех ребят, 
которые находятся на передовой. 
Три дня назад мы провели в совхо-
зе им. Ленина встречу с команди-
рами, которые прибыли с поля боя. 
Они посмотрели на это удивитель-
ное хозяйство. 

Ребята, которые сражаются за 
новый мир и нашу свободу, увиде-
ли в совхозе им. Ленина лучшую в 
мире школу, лучшие детские сады, 
уникальный спортивный комплекс. 
Они поделились своим опытом за-
щиты нашей Родины, поблагода-
рили всех вас и наш Общероссий-
ский штаб протестных действий в 
лице академика РАН В.И. Кашина. 
Также они поблагодарили Н.М. Ха-
ритонова, который все сделал для 
того, чтобы каждые две недели ухо-
дил полноценный гуманитарный 
конвой. Они поблагодарили всех 
сотрудников Штаба протестных 
действий, секретарей горкомов.

Вообще не осталось ни одной 
области, которая не участвовала 
бы в отправке гумконвоев. Сегодня 
мы отправляем 121-й гуманитар-
ный конвой от КПРФ, который яв-
ляется праздничным. Он прибудет 
на территории Новороссии в бли-
жайшие дни, и мы поздравим ре-
бят, которые отметят День рожде-
ния Красной Армии - 23 февраля. 
Это общенациональный праздник. 

Н.М. Харитонов, как кандидат 
в президенты России от народно-
патриотических сил, уже прое-
хал ведущие регионы: и Дальний 
Восток, и Южный Урал. Недавно 
мы с ним побывали на легендар-
ном Кировском заводе в Санкт-
Петербурге, который тоже работа-
ет на нашу Победу. Этот завод, как 
и совхоз им. Ленина, мы отбивали 
от бандитов. От тех рейдеров, кото-
рые, вместо того, чтобы укреплять 
Родину, все делают, чтобы ее разо-
рять. Ничего у них не вышло. Наша 
помощь в совхозе - яркий пример 
тому.

Затем выступил кандидат в 
президенты России от КПРФ Ни-
колай Харитонов:

- Уважаемые товарищи! Сей-
час, мы с вами посмотрели те гру-
зы, которые подготовили регио-
нальные партийные организации, 
конкретное население, люди, уче-
ники, школы. Это подтверждение 
тому, что все работают для фрон-
та, для Победы. Большее спаси-
бо всем тем, кто занимается и ре-
гулирует сбор и отправку гумани-
тарной помощи. В данном случае 
это заместитель Председателя ЦК 
КПРФ, руководитель Штаба про-
тестных действий Владимир Ивано-
вич Кашин.

С 2014 года единственная по-
литическая сила - КПРФ, которая 
первой стала помогать, когда слу-
чилась беда на Донбассе. Наша за-
дача, всей России, всего народа - 
поддержать свои родные, близкие 
территории.

Тот груз, который мы отправля-
ем накануне Дня рождения Крас-
ной Армии, я думаю, что поднимет 
и настроение, и уверенность на-
шим бойцам. Нет сомнения - Побе-
да будет за нами на всех фронтах! 

Еще раз большое спасибо 
всем территориям, всем гражда-
нам, партийным организациям. 

Я думаю, что этот груз в холодное 
зимнее время согреет сердца и 
придаст уверенности, чтобы побе-
дить врага. Сомнений нет - Победа 
будет за нами!

С приветственным словом об-
ратился к присутствующим заме-
ститель Председателя ЦК КПРФ 
Владимир Кашин:

- Уважаемые товарищи! Хочу 
еще раз поздравить всех с наступа-
ющим великим праздником - Днем 
Красной Амии и Военно-Морского 
флота. Каждый из нас в свое вре-
мя отслужил в выдающихся соеди-
нениях Красной Армии. Мы гор-
димся тем периодом своей жизни, 
когда мы служили в Армии и это на 
всю жизнь. Уважаемые товарищи, 
мы хотим, чтобы эти наши боль-
шие воспоминания и наша благо-
дарность нашей Армии была выра-
жена, в том числе и этим празднич-
ным конвоем. 

Уважаемые товарищи! Мы 
только что наградили наших това-
рищей. Это яркий пример того, как 
оценивает, в том числе министр 
обороны, наш с вами труд, вклад в 
нашу общую Победу. Мы движемся 
к майским праздникам. Мы наде-
емся, что февраль будет отличать-
ся особой победоносностью наших 
войск, потому что фашистов тер-
петь дальше невозможно. Они гро-
мят и расстреливают мирное на-
селение. Все это проходит через 
слезы, горе и, в том числе, вызы-
вает ненависть у нас всех к этим 
нелюдям.

Уважаемые товарищи! Давай-
те еще раз поздравим всех, кто во-
юет непосредственно на передо-
вой, кто живет, кто помогает, кто 
борется сегодня с фашизмом. За 
нашу Победу! Ура! Ура! Ура!

Благодарим наших водителей. 
Они постоянно работают. Поже-
лаем им счастливого пути. Всем 
вам, уважаемые товарищи, здо-
ровья, удачи. Всех с праздником! 
Спасибо!

Первый секретарь МК КПРФ, 
депутат Государственной Думы 
Николай Васильев рассказал, что 
в июне этого года исполнится ров-
но десять лет, как КПРФ отправила 
первый конвой на Донбасс:

- С первого груза Московская 
областная организация принима-
ет участие. Конечно, это работа 
наших местных партийных отделе-
ний, которые принимают участие в 
комплектовании груза, наших об-
щественных организаций: «Дети 
войны», «Женщины Подмосковья», 
«Союз Советских офицеров». В го-
родские комитеты приносят вещи 
и продукты для конвоев жители об-
ласти. В сегодняшнем конвое боль-
шая продуктовая составляющая, 
теплые вещи, утеплители, печки, ге-
нераторы, технические средства. 
Многие наши организации напря-
мую шефствуют над подразделе-
ниями и раз в две недели отправ-
ляют непосредственно на передо-
вую дополнительные грузы. Это и 

квадрокоптеры, и приборы ночно-
го видения и многое другое, в за-
висимости от потребностей. Нас 
всех волнует и возмущает варвар-
ское отношение украинского режи-
ма к тем территориям, которые они 
считают своими и которые вышли 
в 2014 году после референдума из 
состава Украины. Сейчас распла-
чиваются за свою самостоятель-
ность. Конечно, то, что произошло 
в Лисичанске, понимаем, что пе-
редовая далеко, это Луганская об-
ласть, сознательно убивают якобы 
своих бывших граждан. Мы счи-
таем, что наша помощь нужна, и 
мы будем помогать до тех пор, по-
ка там, на этой земле, не насту-
пит мир, и люди начнут нормаль-
но жить.

Секретарь МК КПРФ, зам-
пред Мособлдумы, руководи-
тель фракции КПРФ Александр 
Наумов в приветственном слове 
обозначил:

- Это очередной 121-й гумани-
тарный конвой, теперь уже на на-
ши территории. Мы его отправляем 
ко дню Красной Армии и Военно-
Морского флота. Мы, коммунисты 
Московской области, делаем все, 
чтобы у наших воинов был празд-
ник, чтобы они могли почувство-
вать заботу жителей Подмосковья 
и всей нашей Родины. Весь наш 
народ сплочен, и мы все сража-
емся против фашизма на братской 
Украине. В наших конвоях участву-
ют все городские организации МК 
КПРФ. И для нас очень важно, что 
эта помощь идет и от жителей Мо-
сковской области, которые хотят 
поддержать наших бойцов. Депу-
татский корпус фракции КПРФ в 
Мособлдуме всегда участвует в от-
правке грузов на Донбасс. Я уве-
рен, Победа будет за нами!

Затем были вручены медали 
от Министерства обороны РФ «За 
вклад в укрепление обороны Рос-
сийской Федерации» Денису Сер-
геевичу Сидорову (первый секре-
тарь Рязанского обкома КПРФ),  
Павлу Николаевичу Грудинину (ди-
ректор ЗАО «Совхоз им. Ленина»), 
Алексею Александровичу Лебеде-
ву (первый секретарь Тульского об-
кома КПРФ), Антону Сергеевичу 
Сидорко (первый секретарь Влади-
мирского обкома КПРФ), Сергею 
Юрьевичу Белоусу (Ленинский ГК 
КПРФ), Сергею Вадимовичу Белин-
скому (Ленинский ГК КПРФ), Юрию 
Степановичу Волконитину (первый 
секретарь Каширского ГК КПРФ), 
Людмиле Владимировне Лебеде-
вой (председатель Королевско-
го отделения МОО ООО «Дети вой-
ны»). Также за успешную активную 
работу и постоянное участие в фор-
мировании и отправке гумконвоев 
была вручена Грамота директору 
ФИЦ картофеля имени А.Г. Лорха, 
первому секретарю Люберецко-
го ГК КПРФ Василию Аркадьевичу 
Бызову.
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Сталинград - 
поСледний рубеж!

Подольские коммунисты приняли участие в памятных мероприятиях, по-
священных 81-ой годовщине Сталинградской битвы. Все началось 1 февра-
ля в Музее Победы на Поклонной горе, где встретились ветераны  Великой 
Отечественной войны, общественные деятели и молодежь. 

Торжественное собрание началось с возложения ветеранами Великой 
Отечественной войны, членами ветеранских организаций, депутатами за-
конодательной власти, делегатами от Правительства Москвы, представите-
лями Сталинградского землячества, общественных деятелей Москвы и Под-
московья  цветов в зале Памяти и Скорби Музея Победы.

Участникам собрания также показали фрагменты документального 
фильма о сражении под Сталинградом. Завершилось мероприятие вы-
ступлением Ансамбля песни и пляски войск национальной гвардии России 
Центрального округа. 

важная дата
Мощный удар немцы собира-

лись нанести по Сталинграду и вы-
йти к Волге. Гитлер говорил в авгу-
сте 1942 г.: «Судьбе было угодно, 
чтобы я одержал решающую побе-
ду в городе, носящем имя самого 
Сталина».

17 июля 1942 г. началось Ста-
линградское сражение - самое круп-
ное сражение Второй мировой во-
йны. С обеих сторон в нем пред-
стояло погибнуть более чем двум 
миллионам человек. 

За месяц тяжелых боев против-
ник продвинулся на 70-80 км. 23 ав-
густа германские танки ворвались 
в Сталинград. В тот же день нача-
лась бомбежка города с самолетов. 
Она длилась без перерыва несколь-
ко дней.

Город напоминал настоящий 
ад. Генерал Александр Родимцев 
так описывал осажденный Сталин-
град: «Пламя пожаров поднималось 
на несколько сот метров. Фашист-
ские самолеты пролетали над голо-
вой. Не только земля, но и небо дро-
жало от разрывов. Тучи дыма и пы-
ли резали глаза. Здания рушились, 
падали стены, коробилось железо». 

Вывозили мирных жителей пе-
ред началом сражения очень мед-
ленно, и они оставались в городе 
до последнего момента. Теперь им 
приходилось с трудом выбираться 
из океана пламени, в которое пре-
вратился город. Многие из них по-
гибли. Город решено было удер-
жать любой ценой. Приказ И. Стали-
на от 5 октября гласил: «Сталинград 
не должен быть сдан противнику». 
Газеты, как лозунг, повторяли сло-
ва снайпера Василия Зайцева: «За 
Волгой для нас земли нет!».

Бои в самом городе продолжа-
лись более двух месяцев. В воен-
ной истории почти неизвестны столь 
упорные городские сражения. Каж-
дый дом превращался в крепость, и 
бой шел за каждый этаж или подвал, 
за каждую стену.

Это была битва на истощение, 
причем боевой дух немецких сол-
дат и офицеров в ходе ее заметно 
слабел. Противник трижды шел в 

наступление на город - в сентябре, 
октябре и ноябре. Каждый раз нем-
цам удавалось прорваться к Волге 
в новой точке. Казалось, еще одно 
небольшое усилие - и Сталинград 
будет взят. Однако окончательная 
победа ускользала из их рук.

К ноябрю немцы захватили 
почти весь город, обращенный в 
сплошные развалины. От реки их 
отделяла только узкая, местами 
прерывающаяся полоска земли. 
Ширина этой «ниточки» измеря-
лась сотнями метров.

Именно в это время тяжело-
го отступления и обороны у совет-
ского руководства появился нео-
жиданный замысел. Он состоял в 
том, чтобы ударить с флангов по 
немецкому «клину», наступающе-
му на Сталинград. Там находи-
лись войска германских союзни-
ков - итальянцев, румын, венгров. 
Они были слабее вооружены, их 
моральный дух был не столь вы-
сок, как у немцев. 

В течение двух месяцев под 
Сталинград в глубочайшей тайне 
перебрасывались огромные мас-
сы советских войск и техники. «Бу-
дет и на нашей улице праздник!», 
- пообещал Сталин в приказе от 7 
ноября.

19 ноября Красная армия на-
чала наступление. Войска союз-
ников Германии были опрокинуты. 

23 ноября советские «клещи» 
замкнулись. Сержант М. Абдулин 
вспоминал об этом соединении: 
«Сгоряча, не разобравшись, что 
фашистов между нами уже нет, 
потрепали огоньком... друг дру-
га. Потом мне, как и многим, каза-
лось, что я сразу заметил нелад-
ное: мины летели к нам без воя, 
взрывы были бездымные... Кто-
то все же разглядел, что контра-
такующая нас масса живой̆ силы 
- свои! Реакция была молниенос-
ной, хотя запоздалой. Все прекра-
тили огонь. Бежим навстречу друг 
другу - и только скрип снега под 
ногами, такая тишина! «Братцы! 
Родные!» - «Как же это, а?!» Об-
нимались и плакали, потому что и 
убитые были, и раненые».

Немецкие армии предприни-
мали безуспешные попытки ра-
зорвать кольцо окружения. Гит-
лер был глубоко разочарован и 
потрясен. Он присвоил команду-
ющему окруженной группировкой 
Фридриху фон Паулюсу звание 
генерал-фельдмаршала. Это был 
намек на то, чтобы не сдаваться 
в плен живым: до сих пор еще ни 
один немецкий фельдмаршал не 
попадал в плен.

В январе 1943 г. окруженные 
немецкие войска были разгром-
лены. 31 января сдался в плен 
фельдмаршал Паулюс со своим 

штабом. 2 февраля сопротивле-
ние немцев прекратилось. Всего 
в плен попала 91 тыс. человек, в 
том числе 24 генерала. 

В Германии по поводу по-
ражения под Сталинградом был 
объявлен трехдневный траур. 
Германская армия еще не знала 
таких катастроф. 

Из воспоминаний М.М. Рохли-
ной - участницы Сталинградской 
битвы.

«Да, когда шли берегом, по 
Волге текло сплошное пламя - 
на верховьях реки была нефте-
база, они ее разбомбили, и горя-
щая нефть текла прямо в Волгу. 
Я даже сейчас не могу предста-
вить словесно, чтобы рассказать, 
как это было. Мы долго шли вдоль 
горящей Волги, пока не повернули 
на север и, в одном месте где руин 
от бомбежки не было, я вдруг уви-
дела на балконе дома группу офи-
церов. Потом услышала знакомый 
голос и закричала: «Папа!».

Так Мария Михайловна впер-
вые с начала Великой Отече-
ственной войны встретилась в 
Сталинграде со своим отцом.

«Где-то в конце ноября, ког-
да тяжело ранило заместителя ко-
мандира батальона в обе ноги, у 
него началась гангрена. На этом 
берегу в самом городе в Сталин-
граде госпиталей не было, и его 

требовалось срочно эвакуировать 
за Волгу. Командование выстро-
ило всех медиков: санинструкто-
ров, фельдшеров и говорит: «Нуж-
ны добровольцы перейти через 
Волгу». А Волга еще полностью 
не замерзла. Берега прихватило, 
а середина двигается, льды дви-
жутся, как через них переправить 
этого капитана на ту сторону? 
Нужны добровольцы. А я ведь бы-
ла комсомолка и вышла из строя.»

А когда вернулись в свою бри-
гаду, никто не поверил, что мы 
сможем вернуться. Мне даже ка-
жется, что нас посылали, счи-
тая, что мы уже не вернемся. Мо-
жет, таким образом хотели нас 
сберечь и были уверены, что мы 
останемся. Но мы должны были 
доложить о выполнении приказа 
и поэтому вернулись. И командир 
полка своей властью, а он имел на 
это право, вручил мне и этой де-
вушке медаль «За боевые заслу-
ги». Это была моя первая и самая 
страшная, самая тяжкая награда, 
которой я очень дорожу…»

Вот таких людей воспитыва-
ла Советская власть, школа и до-
машнее воспитание отца. 

Подольские коммунисты по-
сетили Войсковую часть №34608, 
гимназию Подольска, ИММЗ «По-
долье», где участница Сталин-
градской битвы Мария Михайлов-
на Рохлина и депутат Московской 
областной Думы от КПРФ Татьяна 
Никитас выступали с инициативой 
«Вернем Отчизне Сталинград!». 

С этим обращением уже дол-
гие годы выступает Мария Михай-
ловна и сегодня, когда стирают с 
лица земли наши города в Донец-
кой и Луганской народных респу-
бликах, превращая их в Сталин-
градские руины, нам необходимо 
поддержать инициативу участни-
ков Сталинградской битвы и вер-
нуть на карту мира Сталинград. 
«Орден мужества на планете Зем-
ля», - по словам чилийского поэта и 
политика Пабло Неруды.

Владимир КРАСАВиН п

пора выбиратьСя 
из тупика

Это душевное общение состоя-
лось в подмосковном совхозе име-
ни Ленина.

Только за первую декаду февра-
ля КПРФ организовала отправку в 
Донбасс двух гуманитарных конво-
ев. В них - 150 тонн жизненно необ-
ходимых продуктов, лекарств, обору-
дования. Всего же нами направлено 
122 таких конвоя. За годы сражений 
в Новороссии с нацизмом и банде-
ровщиной мы приняли у себя 16 ты-
сяч детей Донбасса. Только за по-
следний месяц на оздоровление 
к нам прибыло 250 мальчишек и 
девчонок.

В Ленинграде-Питере КПРФ по-
чтила память нашего выдающегося 
соратника, нобелевского лауреата 
Ж.И. Алферова. Он внес огромный 
вклад в развитие отечественной 
науки и образования, а их возрож-
дение сегодня - ключевое усло-
вие национального выживания и 
развития. Об этом мы заявили на 
пресс-конференции в ТАСС, посвя-
щенной программе поддержки на-
уки и образования, где представи-
ли новый проект закона «Образо-
вание для всех».

Мы твердо знаем: наша про-
грамма возрождения средней и 
высшей школы позволит воспи-
тывать истинных патриотов, ответ-
ственных граждан и современных 
специалистов. Они будут способны 
обеспечить технологический про-
рыв и гарантировать экономиче-
ский суверенитет России. Сегодня 
становится все более важным прео-
долеть острейший дефицит кадров, о 
котором заявляет уже каждое второе 
предприятие. Это худший показатель 
с 1996 года.

На всех встречах в разных угол-
ках страны наш кандидат Харито-
нов и команда КПРФ требуют по-
кончить с порочной практикой 
передачи управления жилищно-
коммунальным хозяйством в руки 
алчных, безответственных и коррум-
пированных частников. Их деятель-
ность в этой сфере оказалась абсо-
лютно провальной, а ее последствия 
несут все большую угрозу нацио-
нальной безопасности. Подтвержде-
ние тому - настоящий коммунальный 
коллапс, охвативший целый ряд ре-
гионов нынешней зимой.

Мы идем к гражданам с про-
граммой, в которой заявлена не-
обходимость вернуть всю систе-
му ЖКХ под контроль государства. 
Это самым активным образом под-
держано и на наших региональных 
встречах с избирателями, и на про-
веденной предвыборным штабом 
встрече по проблемам жилищно-
коммунальной сферы с представите-
лями инициативных групп Москвы.

Нынешний год объявлен в Рос-
сии Годом семьи. И мы обязаны до-
биться того, чтобы он был отмечен 
принятием давно назревших зако-
нов, необходимых для укрепления 
семейного института, для защиты 
материнства и детства. В нашей 
стране не обеспечены базовые по-
требности большинства молодых 
семей. Каждая четвертая семья с 
двумя детьми и каждая вторая се-
мья с тремя детьми -за чертой бед-
ности. Решение этих вопросов, в 
конечном счете, лежит в области 
экономики. И наша программа по-
зволяет их решить.

На посвященном этой програм-
ме Социальном форуме в Оренбур-
ге Н.М. Харитонов заявил о необ-
ходимости полностью освободить 
многодетные семьи от уплаты на-
лога на доходы физических лиц. Он 
поступает в региональные бюджеты. 

И их убытки от введения этой меры 
можно полностью погасить за счет 
бюджета федерального. В том чис-
ле и путем увеличения налогообло-
жения для сверхбогатых, которые во 
всем мире отдают в казну минимум 
30-40% своих доходов, а у нас -втрое 
меньше.

Давайте вдумаемся: по данным 
международных исследовательских 
организаций, 500 самых богатых 
жителей России уже сосредоточи-
ли в своих руках 640 миллиардов 
долларов. По нынешнему курсу 
это 58 триллионов рублей -практи-
чески два федеральных бюджета. 
Эти пять сотен богачей владеют 
40% всех финансовых активов 
150-миллионной страны! И при 
этом отдают в качестве налогов 
практически такую же долю сво-
их доходов, какую отдают бедные и 
нищие!

Сохранение олигархического 
контроля над экономикой и соци-
альной сферой России - главная 
причина вымирания и разграбле-
ния нашей страны. А эти процес-
сы, увы, продолжаются. Не оста-
навливается вывоз за рубеж капи-
талов, золота, алмазов, оружейного 
плутония, обогащенного урана. В 
прошлом году США получили его 
на рекордные 1,2 миллиарда дол-
ларов. По сути, речь идет о постав-
ке стратегических ресурсов нашим 
прямым противникам. А ведь они 
уже абсолютно открыто заявляют 
об интенсивной подготовке НАТО к 
войне с Россией. С этой ситуацией, 
которая выгодна только «пятой ко-
лонне», необходимо покончить!

Важнейший призыв нашей 
избирательной кампании - это 
призыв к единству Русского ми-
ра. Он прозвучал на всех меропри-
ятиях в рамках выборной кампа-
нии. Мы начинали с дальних рубе-
жей нашей Родины. В Хабаровске 
Компартия России провела форум 
«Развитие Дальнего Востока: пер-
спективы, пути, методы». Он собрал 
участников из десяти регионов.

Одним из ключевых стал во-
прос о мерах привлечения на вос-
ток страны молодых перспектив-
ных специалистов. Учитывая стра-
тегически важный характер этой 
задачи, Н.М. Харитонов предло-
жил программу беспроцентной 
ссуды на покупку первого жилья 
для молодых семей сроком на 20 
лет. Она не только поддержит моло-
дые семьи, но и положительно ска-
жется на росте населения и раз-
витии территорий Дальнего Восто-
ка. Наша программа предполагает, 
что после введения такой ссуды 
для молодых семей на Дальнем 
Востоке и в Арктической зоне 
она затем будет распространена 
на всю страну.

Обсуждая социальные пробле-
мы на предприятиях и в аудиториях 
Красноярска, наша команда уде-
лила особое внимание нарастаю-
щей проблеме роста цен на товары 
и продукты первой необходимости. 
Он влечет за собой неизбежное об-
нищание и втягивает все больше 
людей в долговую кабалу. А ведь 
у нас уже сегодня только по офи-
циальным данным не менее 12 
миллионов нищих, а суммарная 
задолженность граждан перед 
банками перевалила за 35 трил-
лионов рублей. Это больше, чем го-
довой бюджет страны. И основная 
часть кредитов, из которых образует-
ся такая гигантская задолженность, 
- это кредиты не на развлечения, не 
на красивую жизнь, а на элементар-
ное выживание.

Выступая в Красноярске, наш 
кандидат в президенты России зая-
вил: мы настаиваем на вдумчивом 
и предметном рассмотрении прави-
тельством программы КПРФ в части 
продовольственной безопасности и 
комплекса мер государственной за-
щиты ценообразования от произво-
ла посредников и продавцов. Госу-
дарство в нынешней ситуации не 
имеет права уклоняться от регули-
рования цен на товары первой не-
обходимости. В противном случае 
мы получим тяжелые социальные 
последствия.

Мы обращаемся к обществу с 
ясной и последовательной програм-
мой, одобренной лучшими учены-
ми и специалистами. Для ее макси-
мального распространения нами 
уже выпущено почти 20 миллио-
нов газет, брошюр и буклетов. Эту 
программу активно поддержива-
ют молодежные, женские, военно-
патриотические организации, про-
фсоюзы, трудовые коллективы. Все 
больше тех, кто осознает: без ее ре-
ализации невозможно выбраться ни 
из коммунального, ни из социально-
го коллапса.

Над воплощением этой програм-
мы в жизнь плечом к плечу с нашим 
кандидатом Н.М. Харитоновым на-
стойчиво работают и.и. Мельников, 
Ю.В. Афонин, В.и. Кашин, Д.Г. Но-
виков, Н.В. Коломейцев, Л.и. Ка-
лашников, Н.Н. иванов, Н.В. Аре-
фьев, К.К. Тайсаев, С.П. Обухов, 
Г.П. Камнев, М.Н. Дробот, С.Э. Ани-
ховский, В.П. исаков, А.В. Корни-
енко, А.А. Ющенко, В.и. Соболев, 
Н.и. Осадчий, Н.А. Останина, О.Н. 
Смолин, А.В. Куринный, С.А. Гав-
рилов, Ю.П. Синельщиков. Каждод-
невную политическую деятельность 
ведут наши партийные отделения на 
местах, депутатский корпус КПРФ по 
всей стране, союзники по народно-
патриотическому блоку. Хочется осо-
бо поблагодарить редакции газет 
«Правда» и «Советская Россия», те-
леканала «Красная Линия» за на-
стойчивые усилия по разъяснению 
и пропаганде нашей позиции и про-
граммных материалов партии.

КПРФ полностью готова к ново-
му этапу президентских выборов. 
Мы вступаем в период, когда все 
кандидаты на пост президента Рос-
сии обязаны официально обнародо-
вать свои предвыборные програм-
мы. Приближается время агитации в 
средствах массовой информации и 
проведения предвыборных дебатов. 
И мы нацелены сделать все для того, 
чтобы наша позиция была предель-
но ясна гражданам России.

На Общероссийском открытом 
партийном собрании, посвященном 
100-летию памяти В.и. Ленина, мы 
обобщили главные вызовы текуще-
го момента. Партия сформулировала 
стратегические задачи, стоящие в на-
стоящее время перед страной, опре-
делила пути их решения. Масштаб 
этих задач требует прочного нацио-
нального единства. Но такое побед-
ное единство не может быть обе-
спечено на основе погружающей-
ся во все более очевидный кризис 
капиталистической системы, по-
рожденный политикой Запада, ко-
торой мы сегодня противостоим.

То, что капитализм зашел в ту-
пик, уже открыто признал и прези-
дент Путин. Пора выводить Россию 
из капиталистического тупика! Мы 
убеждены: путь социализма -это 
единственный путь из кризисно-
го тупика. Единственный путь к 
победе!

Геннадий ЗЮГАНОВ,
Председатель ЦК КПРФ п

Из подмосковного совхоза ИменИ ЛенИна ушеЛ 121-й 
гуманИтарный конвой от кпрФ на донбасс, 

на передовую ЛИнИю боев за наше отечество.



По многочисленным 
обращениям жителей 
города Щелково, особен-
но мкр. Чкаловский, пер-
вый секретарь Щелков-
ского ГК КПРФ, депутат 
Московской областной 
Думы Елена Мокрин-
ская провела рабочую 
встречу с и.о директора 
«Службы содержания и 
благоустройства терри-
тории» Ильей Сергееви-
чем Егоровым на терри-
тории, прилегающей к 
Амерьевскому карьеру. 

Обращения жителей бы-
ли связаны с тем, что на пар-
ковке, и к берегам сваливают 
ежедневно большое количе-
ство грязного снега, собран-
ного с дорог городов, причем 
не только Щелково, но и Ко-
ролева. Амерьевский карьер 
излюбленное место отды-
ха для людей как зимой, так 
и летом. 

«Тысячи людей приез-
жают отдыхать именно сюда, 
где чистейшая вода и краси-
вая природа. Тут купаются и 
ловят рыбу, а также занима-
ются разными видами спор-
та, даже дайвингом. Понятно, 
что весь снег с дорог содер-
жит не только снежную массу, 
но и масло, грязь, реагенты, 
соль, да и всю таблицу Мен-
делеева и допустить, чтобы 
весной тонны этой снежной 
смеси стекли в карьер про-
сто преступно. Многие пом-
нят, как в свое время мы со-
обща спасали этот карьер и 

с помощью прокуратуры в су-
дебном порядке был растор-
гнут договор купли-продажи 
и Амерьевский карьер воз-
вращен в муниципальную 
собственность», - рассказал 
Елена Мокринская.

Когда Елена Мокринская 
была в должности Предсе-
дателя Совета депутатов го-
родского округа Щелково, 
депутаты при рассмотрении 
Генерального плана внес-
ли изменения и с промыш-
ленной зоны перевели Аме-
рьевский и Кожинский ка-
рьеры в зону рекреации. 
В декабре 2023 года, по 

обращениям граждан, Ми-
нистерство экологии и при-
родопользования Москов-
ской области провели про-
верку и вынесли в адрес 
администрации городского 
округа Щелково предостере-
жение о недопустимости на-
рушения обязательных тре-
бований к обустройству пло-
щадок для складирования 
снежных масс, содержа-
щих отходы от зимней убор-
ки улиц. Такие нарушения 
по халатности в своей рабо-
те на должности директора 
«Службы содержания и бла-
гоустройства территории» 

допустил уже уволенный с 
этой должности Владимир 
Субботин, который также яв-
ляется депутатом в Щелково. 

Накануне, посмотрев 
объем навалов снежных 
масс у берегов карьера и.о 
директора «Службы содер-
жания и благоустройства тер-
ритории» Илья Егоров, заве-
рил депутата, что за неделю 
вся снежная масса будет вы-
везена и территория приве-
дена в порядок. 

Пресс-служба 
Щелковского
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позиция

ОбразОвание для всех, 
в течение всей жизни

ОснОвные тезисы закОнОпрОекта 
кпрФ «ОбразОвание для всех»

выделение финансирования на нужды образования в 
размере не менее 7% ввп. Мировой опыт показывает, что 
без этого модернизация системы образования 
невозможна!

налоговые льготы организациям и физическим лицам, 
инвестирующим в развитие системы образования Россий-
ской Федерации.

Государственная компенсация затрат на дошкольное 
образование: на первого ребенка - в размере 40% роди-
тельской платы, на второго ребенка - 70%, на третьего ре-
бенка - 100%.

Предельная нормативная наполняемость групп в до-
школьных образовательных организациях, школьных клас-
сов и групп сузов не должна превышать 20 человек.

бесплатным горячим питанием должны быть обеспече-
ны не только школьники, но и учащиеся образовательных 
программ основного общего, среднего общего и средне-
го профессионального образования.

Установление размера стипендии студентов государ-
ственных и муниципальных профессиональных образова-
тельных организаций на уровне не менее 60% прожиточно-
го минимума. Сейчас эта сумма составляет всего 5% от 
МРОТ! Размер стипендии студентов вузов должен быть не 
ниже 80% от прожиточного минимума.

ликвидация сельских образовательных учреждений 
допускается только с согласия схода жителей соответ-
ствующих поселений. Народ должен решать судьбу школы 
в селе! 

прохождение государственной итоговой аттестации 
по выбору ученика в форме традиционных выпускных эк-
заменов или в форме ЕГЭ. Сделать обязательными экзаме-
ны по русскому языку, литературе, истории и математике. 
На выбор абитуриента оставить и форму вступительных эк-
заменов в вуз.

Число бюджетных мест в вузах должно составлять не 
менее 800 на каждые 10 тысяч человек в возрасте от 17 до 
30 лет. В настоящее время этот показатель - 133 места на 
каждые 10 тысяч человек! Это стыдно!

дополнительное образование должно стать бесплат-
ным! За счет федерального бюджета нужно обеспечить об-
учение по дополнительным образовательным програм-
мам не менее 40% детей в возрасте от 5 до 18 лет, и со вре-
менем довести это количество до 70-75%!

закон предусматривает пересмотр размеров учитель-
ских окладов и надбавок за классное руководство, работу 
в сельской местности, кураторство студенческих групп, а 
также за каждого ученика свыше нормативной наполняе-
мости класса.

1 февраля на пле-
нарном заседании ниж-
ней палаты российско-
го парламента выступил 
Олег Николаевич Смолин. 
Речь первого заместите-
ля Председателя Комите-
та Государственной Ду-
мы по науке и высшему 
образованию была посвя-
щена конкретным пред-
ложениям фракции КПРФ 
в сфере образователь-
ной политики. 

В информагентстве 
ТАСС прошла пресс-
конференция, на кото-
рой руководство партии 
представило свои подхо-
ды к решению системных 
проблем отрасли.

- 31 января руководством фрак-
ции кПрф и кандидатом в президен-
ты от кПрф николаем Харитоновым 
была представлена очередная вер-
сия стратегии развития образова-
ния в виде проекта федерального 
закона, который называется «об об-
разовании для всех, в течение всей 
жизни». Закон предполагает принци-
пиально новый курс отечественной 
образовательной политики. вот не-
которые его идеи.

геополитическое положение со-
временной россии едва ли не слож-
нее, чем советского союза в 30-х 
годах прошлого века, когда Иосиф 
сталин завил: если не совершим 
ускоренной индустриализации, нас 
сомнут.

И сейчас нам абсолютно необ-
ходима новая индустриализация, ко-
торая предполагает интеграцию на-
уки, образования и производства и 
потому невозможна без новой обра-
зовательной политики.

Именно новая индустриализа-
ция, а не половинчатое импортоза-
мещение: мы заместили автомоби-
ли из европы и кореи китайскими; 
цены поднялись, а качество - вряд 
ли.

Тогда же, в 1930-х возник зна-
менитый лозунг: кадры решают все! 
И сейчас подавляющее большин-
ство руководителей госпредприя-
тий и бизнесменов утверждают, что 
главная проблема - даже не день-
ги, но кадры. согласно официально-
му опросу российского союза про-
мышленников и предпринимате-
лей, озвученному на съезде рсПП 
16 марта 2023 года, так думают 70-
75% руководителей.

Чтобы обеспечить кадрами но-
вую экономику, в 1930-х годах было 
открыто 25 тыс. новых школ; за де-
сять лет после великой отечествен-
ной войны были восстановлены или 
вновь открыты еще 20 тыс. одна-
ко в послесоветское время школы 
закрывались.

в настоящее время их число со-
кратилось более чем на 30 тыс. - с 
69 700 до примерно 39 500, при-
чем прежде всего на селе.

Законопроект предполагает, 
что ликвидация или реорганизация 
школ и детских садиков на селе бу-
дет возможна только с согласия схо-
да граждан.

когда эта норма действовала, в 
«лихие 1990-е», было закрыто всего 
около 1 тыс. школ, а в «благополуч-
ные 2000-е» - 29 тыс.!

кстати, приношу извинения за 
ошибку, допущенную мною в поле-
мике с уважаемой аленой Игорев-
ной аршиновой (первый замести-
тель председателя комитета госдумы 
по просвещению, фракция «единой 
россии». - ред.). Тогда я сказал, что в 
послесоветское время было закры-
то 40 тыс. садиков. Увы, ошибся: их 
закрыто примерно 54 тыс.

Посмотрите официальную ста-
тистику. алена Игоревна права: ни-
чего подобного в советский пери-
од не было и быть не могло. скажу 
больше: не могло и присниться нам 
в кошмарном сне.

каких кадров нам не хватает для 
экономического прорыва? Прежде 
всего, высококвалифицированных 
рабочих, инженеров, а также педа-
гогов и медиков.

казалось бы, рабочих кадров 
должен быть избыток: ведь после 
9-го класса 60% всех ребят идут не 
в старшую школу, но в систему сред-
него профобразования. Такого не 
было никогда.

но не тут-то было: специальности 
квалифицированных рабочих осва-
ивают только 16% студентов сПо, а 
остальные через программы спе-
циалистов среднего звена ориенти-
руются в конце концов все на те же 
вузы, только в заочной или вечер-
ней форме. При этом грубейшим 
образом нарушается конституция 
российской федерации: она гаран-
тирует всем общедоступное и бес-
платное среднее профессиональное 
образование, но уже 43% всех ре-
бят учатся в сПо на платной основе. 
И власть делает вид, будто этого не 
замечает!

Поскольку общеобразователь-
ные предметы в организациях сПо 

изучаются гораздо меньше, чем в 
обычной школе, мы теряем массу 
будущих ученых, инженеров и дру-
гих квалифицированных специали-
стов. в 1993 году мы не голосовали 
за конституцию ельцина. но если она 
считается принятой, мы требуем ее 
соблюдения!

Почему же большинство девяти-
классников не идут в старшую шко-
лу? во многом потому, что боятся егЭ 
или не хотят тратить два года жизни 
на дрессировку. наш законопроект 
предлагает вернуть егЭ в доброволь-
ный режим.

недавно я вновь посмотрел за-
дания егЭ по гуманитарным предме-
там. как доктор философских наук и 
академик российской академии об-
разования берусь утверждать: к на-
стоящему гуманитарному образова-
нию это отношения не имеет.

например, современные уче-
ники не знают толком куликовской 
битвы, Полтавы и большинства 

сражений, которые вошли в кален-
дарь памятных дат россии. а их, же-
лая усложнить задания, спрашива-
ют про битву на воже. Убежден, 99% 
этого зала такую битву не помнят, да 
и не обязаны.

еще хуже с литературой. в егЭ 
теперь появилось маленькое сочи-
нение (и это лучшее, что в нем есть), 
но в совершенно изуродованном ви-
де. если вы в сочинении написали 
менее 200 слов - 0 баллов. но так-
же если более 350 слов - рискуете 
получить все тот же 0. оказывается, 
талант теперь заключается не в крат-
кости Чехова и не в фундаментально-
сти Толстого, но в умении считать сло-
ва. И это называется литературой?!

с помощью компьютера мы по-
считали, сколько слов в знаменитом 
стихотворении Пушкина «воспоми-
нания в Царском селе». оказалось, 
865. Пушкин имел бы все шансы 
провалить егЭ по литературе! кста-
ти, его сальери заявляет: «музыку 
я разъял, как труп». формализован-
ный егЭ делает то же самое с вели-
кой русской литературой. а ведь она 
должна быть одним из главных фак-
торов воспитания в школе.

наш законопроект требует, что-
бы даже те, кто выберет егЭ, а не 
классический экзамен, сдавали его 
(полностью или частично) в устной 
форме. надо учить детей говорить, 
а главное - думать! Или, как сказал 
бы Иммануил кант, иметь мужество 
пользоваться собственным умом.

в свое время наши «заклятые 
партнеры» отмечали высокий уро-
вень образования граждан как 

главное конкурентное преимуще-
ство нашей страны. михаил Задор-
нов использовал выражение «тупые 
американцы» именно в сравнении с 
теми, кто получил советское образо-
вание. но вот вам некоторые резуль-
таты падения естественнонаучной 
грамотности.

35% молодых граждан убежде-
ны, что солнце - это спутник Земли. 
десять лет назад таких было 28%.

30% думают, что гены содержат 
только генно-модифицированные 
растения, а остальные благополучно 
без генов обходятся.

44% полагают, что вся ради-
оактивность на Земле создана 
человеком.

как говорят, дальше ехать неку-
да! но едем.

Исторические познания молоде-
жи и того хуже.

Большинство не знают наших 
союзников и противников в Пер-
вой и второй мировых войнах (за 

исключением, конечно, геростратов-
ски знаменитого гитлера).

Более половины не имеют пред-
ставления об одном из ключевых со-
бытий XX века, которое официаль-
но именуется теперь «великая рос-
сийская революция». они думают, 
в частности, что царя свергли боль-
шевики, хотя февральская револю-
ция началась с протестов женщин, 
а ленин незадолго до того писал: 
«возможно, современное поколе-
ние революционеров революции не 
увидит!»

можно сказать, что, в отличие 
от 1930-х, произошла ликвидация 
грамотности.

два слова о высшем 
образовании.

в этом зале мы регулярно слы-
шим, какие замечательные универ-
ситеты были у нас до советской вла-
сти. И правда, были. 72 университе-
та на 150 млн граждан.

к 1940 году их стало 481. если 
бы в 1930-е мы не открыли 400 ву-
зов, равно как и 25 тыс. школ, впол-
не возможно, проиграли бы великую 
войну. сейчас вузов стало больше - 
717, но при этом 52% студентов учат-
ся на собственные, а не на бюджет-
ные деньги.

в этом зале проводились боль-
шие парламентские слушания по так 
называемой Болонской системе.

Большинство говорили о преиму-
ществах нашей российско-советской 
системы высшего образования, ко-
торая восходит к системе гумболь-
дтовской. в соответствии с посла-
нием президента рф, мы считаем 

необходимым, не дожидаясь резуль-
татов эксперимента, как можно бы-
стрее переводить подготовку студен-
тов по специальностям, требующим 
высокой квалификации, на специ-
алитет. Прежде всего это касается 
инженеров и педагогов. врачи, сла-
ва богу, принудительному «оболо-
ниванию» (или оболваниванию) не 
поддались.

в нашем законопроекте про-
грамма подготовки специалистов 
рассматривается как основная. но 
мы не запрещаем университетам, 
которым это необходимо по каким-
то причинам, использовать и Болон-
скую систему. напомню еще раз: 
бакалавр технических наук получа-
ет в полтора раза меньше фунда-
ментальной подготовки, чем специ-
алист. Поэтому он может быть лишь 
пользователем чужих конструктор-
ских разработок, а нам нужны имен-
но конструкторы. Увы, времени до-
жидаться результата эксперимента у 
нас нет.

Теперь о кадрах педагогических.
с точки зрения повышения их 

реального статуса год педагога и на-
ставника, увы, не состоялся. в пере-
счете на реальную нагрузку их зара-
ботная плата продолжала снижаться.

При средней нагрузке 1,8 став-
ки, то есть почти 33 урока в неделю, 
по данным высшей школы экономи-
ки, 40% учителей вынуждены эконо-
мить на всем, кроме еды. в перево-
де на ясный русский язык, это пря-
мая бедность.

По данным профсоюза «Учи-
тель» на октябрь 2020 года базовая 
ставка:

не превышает половины мроТ 
в 19 242 рубля на 1 января 
2024 года - 40% регионов;
от 50% до 75% мроТ - 39% 
регионов;
от 75% до 100% мроТ - 9% 
регионов;
выше ожидаемого мроТ - 3 
региона.

При том, что в этом зале все мы 
единогласно еще 23 июля 2019 го-
да голосовали за то, чтобы базовый 
оклад педагогического работника 
был не ниже 70% средней заработ-
ной платы по региону. И эта норма 
есть в нашем законопроекте.

равно как и другое положение: 
средняя заработная плата педагоги-
ческих работников при работе на од-
ну ставку должна быть выше средней 
по региону и по стране.

За три квартала предыдущего го-
да средняя зарплата по стране - 71 
тыс. рублей, средняя зарплата учи-
телей - 63,5 тыс. рублей, то есть указ 
президента рф от 7 мая 2012 года 
№597 не исполняется.

кстати, в части выравнивания 
заработных плат педагогических ра-
ботников в регионах с низкими до-
ходами наш законопроект точно со-
ответствует поручению президента 
правительству рф на госсовете 27 
декабря прошлого года, хотя мы на 
этом настаивали еще в проекте за-
кона «о народном образовании» в 
2011 году.

отдельная тема - сельский 
учитель.

мы, разумеется, поддержали 
программу «Земский учитель». но 
при этом прекрасно понимаем: она 
может привлечь некоторое количе-
ство педагогов на село, но не способ-
на их там закрепить. многие на полу-
ченные деньги берут ипотеку в горо-
де, а через три года возвращаются 
из села в собственную квартиру.

мы предлагаем вернуть сель-
ским педагогам:

25-процентную надбавку к зара-
ботной плате, которая была установ-
лена законом «о социальном разви-
тии села» больше 30 лет назад, но за-
тем отменена;

в полном объеме компенсацию 
затрат на коммунальные услуги, ко-
торая существовала при царях, при 
генеральных секретарях, но в XXI ве-
ке была урезана до неприличия и пе-
редана на усмотрение регионов.

И последнее. кадры, которые 
решают все, во многом зависят от 
денег.

По доле суммарных расходов на 
образование от валового внутренне-
го продукта россия в 2012 году зани-
мала 98-е место в мире, в 2018-м - 
120-е, а в 2020-м - 84-е. разве это 
не позор для великой страны с вели-
кой культурой и с прекрасными об-
разовательными традициями?

наш законопроект предполага-
ет поэтапное повышение расходов 
на образование с современных при-
мерно 3,5% от ввП до 7%. Повто-
ряю: поэтапное. мы предлагаем это 
не потому, что столько тратил на об-
разование советский союз в 1970 
году - в 1950-е он тратил и больше - 
10-12% от ввП. мы предлагаем это 
потому, что при меньших затратах 
ни одна страна в мире не произвела 
успешной модернизации и экономи-
ческого прорыва, который нам так 
необходим.

кстати, когда нам говорят: «де-
нег нет, но вы держитесь!» - мы хо-
тим спросить: «а почему в ссср при 
огромном военном бюджете, при 
высоких социальных гарантиях день-
ги на образование находились, а 
сейчас их нет?» как сказал бы Жва-
нецкий: «И куда все это делось? И ко-
му все это не понравилось?»

кто бы что ни говорил, без на-
ращивания вложений в человека, и 
прежде всего в образование, техно-
логический прорыв нам не светит.

классическая формула гласит: 
знания, как и небеса, принадлежат 
всем. но дело не только в гуманисти-
ческом принципе. для современной 
россии новая образовательная поли-
тика - это фактор достижения техно-
логического суверенитета и сохране-
ния суверенитета социокультурного. 
давайте вместе двигаться в этом на-
правлении. п

депутат-это работа

ФРакция кПРФ 
В МОСОблдуМЕ 
ОбСудила ПуТи 

РЕФОРМиРОВаНия 
СиСТЕМы ЖкХ

лидер фракции кПРФ в Мособлдуме 
александр Наумов проводит заседание 
фракции в режиме ВкС

В режиме ВКС перед 74 вне-
очередным пленарным засе-
данием Московской областной 
Думы, состоялось заседание 
фракции КПРФ в региональном 
парламенте.

в нем участвовали: замести-
тель Председателя московской 
областной думы, руководитель 
фракции кПрф александр нау-
мов, заместитель Председателя 
московской областной думы кон-
стантин Черемисов, Председатель 
комитета по местному самоуправ-
лению владимир Барсуков, депу-
таты: олег емельянов, елена мо-
кринская, Татьяна никитас, Татья-
на ордынская, марк Черемисов.

Заседание открыл заместитель 
Председателя московской област-
ной думы александр наумов. де-
путаты обсудили вопросы повест-
ки 74 внеочередного заседания 
регионального парламента.

фракция приняла решение 
поддержать принятие 3 проектов 
законов московской области, вы-
несенных на внеочередное засе-
дание. среди них - проект закона, 
в соответствии с которым в мо-
сковской области вводится долж-
ность вице-губернатора - мини-
стра московской области. руково-
дитель фракции кПрф александр 
наумов отметил, что такое реше-
ние связано с существенными си-
стемными сбоями в системе теп-
ло- и электроснабжения, которая 
сложилась в Подмосковье в эту зи-
му, как и в некоторых других регио-
нах страны. можно сказать о пред-
кризисной ситуации в сфере ЖкХ. 
Причины аварий в изношенности 
коммунальных сетей и недоста-
точной мощности энергосистемы 
Подмосковья. общий износ сетей 
ЖкХ московской области дости-
гает 70%, а в 14 муниципалитетах 
Подмосковья физический износ 
сетей превышает 80%. к этому 
добавляется отсутствие должного 
содержания и модернизации ко-
тельных переданных частникам и 
интенсивное жилищное строитель-
ство с подключением нового жи-
лья к изношенным сетям.

все это ставит на повестку дня 
необходимость серьезного рефор-
мирования системы ЖкХ. кПрф 
давно ставит вопрос о том, что все 
объекты критически важной ин-
фраструктуры должны быть пере-
даны в собственность государства.

готовится федеральная про-
грамма полноценной модер-
низации системы жилищно-
коммунального хозяйства до 2030 
года. в Подмосковье будут профи-
нансированы в этом году, в том 
числе из федеральных средств - ре-
конструкция, ремонт и другие ме-
роприятия на объектах, которые 
требуют этого в первую очередь.

в связи с этим необходимо 
усилить это направление работы. 
Поэтому губернатором, на долж-
ность вице-губернатора - мини-
стра энергетики, предложена кан-
дидатура евгения Хромушина.

депутаты фракции кПрф в ходе 
обсуждения причин кризиса в си-
стеме энергетики и ЖкХ, подчер-
кнули необходимость обеспечить 

прозрачность работы мособлеИрЦ. 
Так как неясно кто и каким образом 
производит сбор платежей за услуги 
ЖкХ и как организован контроль за 
их расходованием и распределени-
ем? каков процент сбора с платель-
щиков за услуги ЖкХ?

депутаты-коммунисты приняли 
решение поддержать кандидатуру 
евгения Хромушина на должность 
вице-губернатора - министра энер-
гетики московской области.

депутаты фракции кПрф приня-
ли активное участие в пленарном 
заседании московской областной 
думы и голосовали в соответствии с 
принятыми решениями.

По вопросу о согласовании кан-
дидатуры евгения Хромушина на 
должность вице-губернатора - мини-
стра энергетики московской обла-
сти выступил руководитель фракции 
кПрф александр наумов:

- Уважаемый Игорь Юрьевич, 
уважаемые коллеги. фракция кПрф 
рассмотрела кандидатуру евге-
ния акимовича на должность вице-
губернатора - министра энергетики 
московской области. мы знаем ев-
гения акимовича давно. У него вы-
работалась система работы, кото-
рую необходимо перенимать всем 
остальным управленцам. он посто-
янно общается с людьми, взаимо-
действует с муниципалитетами и 
не просто командует, но и помога-
ет. Это очень важно! Перед нашей 
московской областью стоит задача 
- достичь опережающего развития, 
как инженерной инфраструктуры, 
так и энергетической. мы уверены 

в том, что евгений акимович спра-
вится с поставленными задачами. 
конечно, стоит задача пересмо-
тра подходов к критической инфра-
структуре. мы столкнулись с тем, что 
находящиеся в частной собственно-
сти котельные и теплосети эксплуа-
тируются не столь эффективно, как 
того требуется. Поэтому необходимо 
рассмотреть возможность их пере-
дачи в региональную государствен-
ную собственность. ну и конечно 
хотелось бы, чтобы в работе сфе-
ры тепло- и электроснабжения бы-
ло больше открытости и больше эф-
фективности. фракция кПрф готова 
к взаимодействию и поддерживает 
вашу кандидатуру. 

абсолютное большинство де-
путатов московской областной ду-
мы поддержало кандидатуру евге-
ния Хромушина на должность вице-
губернатора - министра энергетики 
московской области.

Также на пленарном заседании 
был принят закон, согласно которо-
му перечень мероприятий по раз-
витию жилищно-коммунального хо-
зяйства и социально-культурной 
сферы Подмосковья на 2024 год и 
на плановый период 2025 и 2026 
годов дополняется пятью позиция-
ми. всего на реализацию меропри-
ятий в рамках наказов жителей на 
2024 год предусмотрено 260 млн 
рублей. с учетом пяти дополнитель-
ных планируется реализовать 342 
мероприятия, в том числе оказание 
материальной помощи участникам 
спецоперации и членам их семей.

Александр ФедоРенКо п  

Таблица МЕНдЕлЕЕВа 
ПОд НОГаМи 

В минувшие выходные, в поселке Дубки Рамен-
ского городского округа, состоялась встреча с жи-
телями пос. Дубки, сел Осеченки и Строкино, дере-
вень Вялки, Капустино, Власово, Устиновка, Аксено-
во, а также представителями многочисленных ДНТ и 
СНТ, расположенных на близлежащих территориях.

Этой встрече предшествовало коллективное обра-
щение ко мне граждан, проживающих в данной мест-
ности, как к депутату московской областной думы. 
всех их объединила одна проблема - отсутствие пол-
ноценного, рационального транспортного сообще-
ния. наличие этой проблемы косвенно подтверждает-
ся тем, что, несмотря на приличный мороз, на встре-
чу пришли более 70 человек. основные требования: 
введение нового маршрута, рациональное распи-
сание существующих, увеличение автопарка, вве-
дение дополнительных автобусных остановок. Жите-
ли уже пытались обращаться в различные инстанции, 

но безрезультатно. стоит отметить, что не всегда отка-
зы на их обращения достаточно аргументированы. в 
частности, есть мнение, что при составлении транс-
портных схем не учитывается тот факт, что количество 
реального населения на много больше заявленного по 
последней переписи. И это без учета дачного сезона.

Хотелось бы отметить уровень профессионализма, 
с которым жители подошли к этой проблеме. Поблаго-
дарить за работу, активную гражданскую позицию, го-
сударственное мышление, высокую социальную ответ-
ственность инициативную группу. Экономические и со-
циальные обоснования выдвинутых ими требований, 
более чем разумны. кроме транспортных проблем, 
также затрагивался вопрос о новом фельдшерско-
акушерском пункте.

олег емельянов,
депутат московской областной думы п

будЕМ ПОМОГаТь!
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как понимать? точка зрения

общественное движение

Совету Старейшин 
в Люберцах - 20 Лет!

В 2023 году В Люберцах отметиЛи дВадцать Лет созда-
ния общестВенного дВижения «соВет старейшин». 

Создано оно было в июне 2003 
года при Совете ветеранов. Ини-
циаторами движения были А.Д. 
Шалимова, Р.В. Павленко, В.И. 
Тюленев, А. Федоров, В.И. Анти-
пов, В.В. Онищенко, М.П. Изме-
стьев, Н.А. Рывкинд, А.Ф. Грамоли-
на, В.В. Онищенко, М.И. Бодрова, 
А.Л. Вождаев, Н.К. Юрченко и дру-
гие. В этом был большой смысл - 
собрать вместе людей, прошед-
ших большую жизненную школу, 
истинных профессионалов, руко-
водителей предприятий и органи-
заций, депутатов горсовета, ува-
жаемых людей Люберецкого рай-
она. Вспомним некоторых из них.

Анатолий Андреевич Федоров, 
инвалид Великой Отечественной 
войны, в прошлом директор заво-
да «Монтажавтоматика», один из 
инициаторов движения Люберец-
кого Совета ветеранов, его супруга 
Лидия Андреевна Федорова, пер-
вый секретарь горкома комсомола, 
одна из ведущих работников аппа-
рата Люберецкого городского ко-
митета КПСС.

Владимир Иванович Тюленев, 
секретарь парткома Люберецкого 
завода сельскохозяйственных ма-
шин им. Ухтомского, затем предсе-
датель районного комитета народ-
ного контроля, начальник Главной 
инспекции по качеству продукции 
министерства тракторного и сель-
скохозяйственного машинострое-
ния Российской Федерации, пред-
седатель Совета старейшин.

Его коллегу по заводу Леонар-
да Александровича Коржихина, 
комсомольского вожака, начальни-
ка литейного цеха, зам. начальни-
ка производственного отдела, за-
служенного машиностроителя. 

Участница Великой Оте-
чественной войны, связистка-
орденоносец, много лет отдавшая 
работе в строительстве, Антонина 
Яковлевна Иосифова; заслужен-
ный работник культуры, директор 
Дома культуры завода им. Ухтом-
ского Нина Абрамовна Рывкинд. 

А какая замечательная плея-
да педагогов района: Зинаида Мо-
исеева Заранкина, ветеран вой-
ны, участница трудового фронта, 
директор школы рабочей молоде-
жи; почетный гражданин г. Любер-
цы Валентина Васильевна Макаре-
вич, директор школы № 42 Тамара 
Владимировна Медведева - этими 
людьми мы сегодня гордимся.

Нина Константиновна Юр-
ченко, создатель первой в райо-
не службы социальной помощи на-
селению и обслуживания на дому. 
Именно она помогала Р.В. Павлен-
ко собирать достойных людей в 
Совет старейшин.

Раиса Васильевна Павленко, 
удивительной яркости, мужества 
и мудрости человек. Мать пяте-
рых детей, 10 лет возглавляла ро-
дительский комитет Томилинской 
средней школы №14 (2), где учи-
лись ее дети. Она всем им дала 
высшее образование. На Томилин-
ском заводе полупроводниковых 
приборов (ТЗПП) выпускница Мо-
сковского вуза она прошла по всем 
ступенькам служебной лестницы 
до заместителя генерального ди-
ректора по качеству продукции. 
При этом она была все это вре-
мя активной общественницей: за-
местителем председателя район-
ной организации «Женщины Под-
московья», председателем Совета 
ветеранов пос. Томилино, сопред-
седателем Совета старейшин.

Не нельзя забыть и активи-
стов: первого директора Дома вете-
ранов В.И. Антипова, бывшего про-
курора города П.М. Сливко, дирек-
тора Люберецкого краеведческого 
музея, участника войны, художни-
ка, создавшего более 1500 картин, 
создателя Люберецкой картинной 
галереи, носящей теперь его имя, 
М.П. Изместьева, В.В. Онищенко - 
председателя горкома ДОСААФ, 
главного врача больницы им. Ух-
томского А.Ф. Грамолину, директо-
ра совхоза «Белая Дача» М.Е. Да-
выдова, руководителей учебных 

заведений города А.Ф. Якутина и 
Е.А. Сергеева, Г.А. Плахота - кан-
дидата сельскохозяйственных на-
ук, В.П. Крылова, директора Любе-
рецкого завода электромузыкаль-
ных инструментов, супругов В.В. и 
Ю.А. Богатыревых, Л.Н. Филатову 
и многих других.

Непростое было время, стра-
на проводила новые реформы, 
Совет старейшин вместе с други-
ми общественными организация-
ми выступил категорически про-
тив монетизации льгот. У людей, 
отработавших свое на благо стра-
ны, восстановивших народное 

хозяйство после тяжелейшей во-
йны, в чем большая заслуга «де-
тей войны», хотели отнять льготы, 
которые предоставила им Совет-
ская власть. Ходили на митинги, 
организованные КПРФ, выступа-
ли на совещаниях, писали пись-
ма, выступая на защиту старше-
го поколения. В результате доби-
лись «социальной карты». Она и 
сегодня помогает людям бесплат-
но пользоваться общественным 
транспортом.

Старейшины не раз обсуж-
дали вопросы медицинского об-
служивания, проводили «круглые 

столы» в Доме ветеранов вместе с 
другими общественными организа-
циями, советами ветеранов, инва-
лидов с приглашение представите-
лей администрации, государствен-
ных учреждений и депутатов.

Обращались к министру со-
циальной защиты населения Мо-
сковской области В.И. Лагунки-
ной по вопросу выдачи путевок 
на санаторно-курортной лечение. 
А сколько раз собирались по ра-
боте общественного транспорта, 
по поводу роста тарифов ЖКХ, 
включения в квитанции для опла-
ты новых услуг.

Для разъяснения наболевших 
вопросов приглашались началь-
ник управления соцзащиты насе-
ления В.Ю. Дерябин, И.П. Марты-
нова, Н.А. Наумова. Рассматри-
вались вопросы о долголетии и 
мерах поддержки здоровья пожи-
лых людей, с большим интересом 
слушали Г.Н. Тучину - главврача 
больницы в поселке Октябрьский, 
организовывали встречи с учащи-
мися Люберецкого техникума сель-
хозмашиностроения, работника-
ми центра социального обслужи-
вания населения, с работниками 
культуры, служителями церкви, хо-
дили в школы. Большой интерес 
вызывали встречи с поэтами и пи-
сателями, которые организовыва-
ла Нина Константиновна Юрчен-
ко, сопровождая чтение своих сти-
хов демонстрацией музыкальных 
произведений.

Регулярно поздравляли сво-
их товарищей с днем рождения 
и юбилеем, отмечали Новый год, 
государственные праздники, уча-
ствовали в общегородских меро-
приятиях, демонстрациях, шестви-
ях Бессмертного полка.

Понятно, что количество на-
ших старейшин за 20 лет значи-
тельно уменьшилось. При реги-
страции Устава Совета старейшин 
в 2008 году было более 60 чело-
век, сегодня только 20.

Весь нынешний состав Сове-
та старейшин - «дети войны», то 
есть они фактически превратились 
в Совет «детей войны». Для даль-
нейшего сохранения организации 
необходимо внести изменения в 
Устав, что сразу увеличит количе-
ство членов и значительно повы-
сит активность организации.

В 2012 году состоялся учре-
дительный съезд общероссийско-
го движения «Дети войны». До сих 
пор эта категория населения не по-
лучила должного внимания. Гос-
дума и Правительство РФ забыли 
о тех, кому в суровые годы войны 
пришлось пережить тяжесть во-
енных и послевоенных лет - «де-
тях войны». Это поколение людей 
(самым младшим 78 лет - старшим 
95 лет) заменили ушедших участ-
ников войны, продолжая воспиты-
вать молодежь на примерах геро-
ического прошлого своих отцов и 
матерей. Идея выделить эту воз-
растную группу в отдельную кате-
горию и предоставить им льготы 
висит в воздухе 11 лет. В 1996 году 
учрежден фонд «Дети Великой От-
ечественной войны». В Люберец-
ком районе отделение обществен-
ной организации «Дети войны» 
создано в начале 2000 года, пер-
вый председатель - Аринина Гали-
на Сергеевна, депутат Люберецко-
го горсовета и Московской област-
ной Думы.

Основными целями органи-
заций были оказание помощи по-
колению людей, переживших во-
енное лихолетье, тяжелые годы 
после войны, разруху, восстанов-
ление народного хозяйства. Важ-
ной частью работы организаций 
были и остаются вопросы нрав-
ственного и патриотического вос-
питания детей и молодежи на 
основе исторической правды о во-
йне и ее участников, на фронте и 
в тылу. Во время войны подростки 
12-13 лет стояли у станков на заво-
дах, выпускавших военную продук-
цию, работали на колхозных полях.

Мария Ивановна Бодрова, 
12-летней девочкой работала в 
медсанчасти, находилась посто-
янно среди раненных и умираю-
щих воинов, трудно представить, 
что она пережила. Ей заслужен-
но присвоено звание «Участник 
ВОВ», имеет правительственные 
награды.

Иван Федорович Пшеничкин, в 
13 лет работал на тракторе, спасал 
хлеб на полях, перегонял колхоз-
ный скот на восток, участник ВОВ, 
имеет военные награды.

Инна Андреевна Копец, вете-
ран труда, «Отличник аэрофлота», 
рекордсменка мира по вертолетно-
му спорту, налет 11,5 тысяч часов.

Большую помощь в работе ор-
ганизаций «Дети войны» оказала 
статья Андрея Шестакова в 2013 
году в газете «Люберецкая пано-
рама» - «Война перечеркнула их 
детство…».

Будем надеяться, что депута-
ты от «Единой России» в Государ-
ственной Думе примут разработан-
ный КПРФ проект закона «О детях 
войны». 

Предлагаем подумать о пере-
форматировании «Совет старей-
шин» и учредить при главе город-
ского округа Люберцы новую ор-
ганизацию из уважаемых жителей 
г.о. Люберцы, пользующихся за-
служенным авторитетом у зем-
ляков: руководителей градообра-
зующих предприятий, государ-
ственных служб и общественных 
организаций, депутатов, занимав-
шие эти посты ранее.

«Совет старейшин» в коли-
честве 20-30 человек наряду с 
«Общественной палатой», пред-
ставляющей в основном молодое 
поколение, может оказывать се-
рьезную помощь главе округа в 
успешном решении всех стоящих 
перед ним задач.

Василий БызоВ, 
руководитель 

Люберецкого отделения 
организации «Дети войны» п

ДиСКуССиЯ о Ленине 
на «ПервоМ КанаЛе» 

21 и 28 января в 
эфире «Первого ка-
нала» телевидения 
т р а н с л и р о в а л а с ь 
передача «Чело-
век, который изме-
нил все», посвящен-
ная 100-летию со дня 
кончины Владимира 
Ильича Ленина. Пе-
редача была органи-
зована в форме диа-
лога между лидером 
КПРФ Геннадием Зю-
гановым и членом ру-
ководства правящей 
партии «Единая Рос-
сия», депутатом Гос-
думы Вячеславом Ни-
коновым, которому 
была отведена роль 
ведущего.

Сам по себе факт дискус-
сии о роли личности В.И.Ленина 
в истории России и всего чело-
вечества, проведенной в те-
чение двух воскресных дней в 
удобное для телезрителей вре-
мя, является беспрецедентным 
для «Первого канала», извест-
ного своим антисоветизмом и 
приверженностью буржуазной, 
западной модели телевещания. 
И это можно расценивать, как 
сдвиг общественного сознания 
и настроений правящего клас-
са, отражающий рост положи-
тельного интереса масс к лично-
сти вождя, основателя и первого 
главы правительства Россий-
ской Федерации и СССР, вопре-
ки более чем 30-летней враж-
дебной пропаганде.

Однако буржуазное государ-
ство и один из его ведущих иде-
ологов не были бы верны себе 
и догматам антисоветизма, ес-
ли бы не попытались в очеред-
ной раз оболгать, принизить, 
опошлить роль В.И.Ленина и со-
ветского государства в отече-
ственной и мировой истории, ис-
пользуя приемы манипуляций 
общественным сознанием, раз-
ного рода искажений, передер-
гивания фактов и откровенной 
лжи.

Один из приемов манипу-
ляции с претензией на объек-
тивность – хитро перемешивать 
правду и правдоподобные суж-
дения, далекие от истины. Так, 
например, В.Никонов, с одной 
стороны, признает, что по силе 
воздействия на судьбы нашей 
страны и мира Ленину нет рав-
ных, что тиражи его книг соизме-
римы с Библией и Кораном и что 
это человек, которому удалось в 
значительной мере переустро-
ить жизнь всего человечества. 
Но, с другой стороны, тут же за-
являет, что тело Ленина после 
смерти «не было похоронено, а 
было забальзамировано и вы-
ставлено на обозрение в Мав-
золее, который стоит на главной 
площади страны».

Можно ли представить, что-
бы депутат Госдумы Никонов не 
знал, что согласно Федерально-
му закону от 12.01.1996 № 8-ФЗ 
«О погребении и похоронном де-
ле» существует две формы пре-
дания тела умершего земле: по-
гребение в могилу или в склеп? 
Разве ему не известно, что его 
дед, Вячеслав Молотов, как де-
легат II Всесоюзного Съезда Со-
ветов СССР голосовал за по-
становление Съезда от 26 ян-
варя 1924 г., согласно которому 
Владимир Ильич Ленин похоро-
нен в склепе (Мавзолее), соо-
руженном на Красной площади, 
среди братских могил борцов 

Октябрьской революции? Конеч-
но, Никонов знает и норму зако-
на, и о решении Съезда – высше-
го законодательного органа СССР, 
но сознательно лгал, искажал суть 
дела, поскольку фраза «Ленин не 
похоронен» много лет вдалбли-
валась телевидением в сознание 
населения страны. Эта ложь бы-
ла нужна ему для оглашения сле-
дующей манипуляции, связанной 
с провокационными социологиче-
скими опросами Всероссийского 
центра изучения общественного 
мнения (ВЦИОМ).

Считая Ленина одной из са-
мых спорных фигур в нашей исто-
рии, Никонов далее заявляет, что 
для наших граждан «постоянно 
встает вопрос: что делать с те-
лом Ленина, которое лежит в Мав-
золее?» Ссылаясь на результаты 
последнего опроса общественно-
го мнения ВЦИОМ «Как поступить 
с телом Ленина?», Никонов сооб-
щил, что 33%  опрошенных отве-
тили – оставить в Мавзолее, 30% 
- захоронить как можно скорее, 
27% - захоронить, когда уйдет по-
коление, для которого Ленин до-
рог. Себя, правда этот представи-
тель правящей партии не относит 
к числу желающих выноса тела 
Ленина, но, тем не менее, Нико-
нов делает вид, что не видит ни-
чего дурного в проведении подоб-
ных опросов. 

Лидер КПРФ Геннадий Зюга-
нов, оценивая результаты опро-
сов ВЦИОМ по поводу Мавзо-
лея В.И.Ленина, не раз критиче-
ски отзывался о необъективности 

и недобросовестности исследо-
ваний Центра. Кроме того, суще-
ствуют серьезные основания счи-
тать, что при проведении опросов 
социологи используют так назы-
ваемые формирующие вопросы, 
то есть вопросы, которые наводят 
на строго определенные ответы. 
На наш взгляд, это в полной мере 
можно отнести к формулировкам 
вопросов о Ленине и Мавзолее.

На самом деле, вопрос о ро-
ли ВЦИОМ в проведении опросов 
о судьбе тела Ленина и Мавзолея 
после реставрации капитализма 
в России заслуживает отдельно-
го рассмотрения. Но данные со-
цопроса, оглашенные депутатом 
Никоновым в контексте передачи 
«Первого канала», нельзя остав-
лять без комментариев.

ВЦИОМ вот уже который год 
настырно продолжает свои цинич-
ные и противоправные опросы на 
тему «Что делать с телом Лени-
на?». На наш взгляд, социологи 
создают искаженное представле-
ние у граждан, будто бы такие во-
просы можно решать голосовани-
ем. Ведь в переводе на язык пра-
ва это равносильно голосованию: 
«Осквернять чужие храмы или 
нет?» «Совершать преступления 
или нет?» Все это трудно назвать 
иначе, как поиск общественного 
оправдания готовящегося произ-
вола, чтобы, спрятавшись за спи-
ну «электората», произвести пере-
захоронение тела Ленина как бы 
«по просьбам населения». 

Представим себе (по анало-
гии), что социологи затеяли опрос 

на тему: «Что делать с церковью, 
если туда приходит мало верую-
щих: снести (чтобы построить тор-
говый центр) или оставить?» Мож-
но представить, какую бурю воз-
мущения вызовет сама попытка 
проведения подобных опросов 
среди населения, хотя верующие 
не составляют большинства в на-
шей стране. Так почему же такие 
мерзкие вопросы задают о святы-
нях советского периода истории 
нашей Родины? 

Как уже неоднократно отме-
чалось в нашей прессе, в опро-
сах «Что делать с телом Ленина?» 
и дискуссиях на эту тему стара-
тельно обходится главный – пра-
вовой  аспект вопроса о неприкос-
новенности захоронений. Никакой 
опрос не должен превращаться в 
издевательство над граждански-
ми и конституционными правами 
многомиллионной массы граждан, 
членов общественных объедине-
ний, дорожащих святынями совет-
ского периода истории Отечества. 

Конституция РФ (статья 19, 21) 
гласит: «Государство гарантирует 
равенство прав и свобод человека 
и гражданина независимо от  про-
исхождения, отношения к религии, 
убеждений, принадлежности к об-
щественным объединениям, а так-
же других обстоятельств»… «До-
стоинство личности охраняется го-
сударством. Ничто не может быть 
основанием для его умаления». 
Именно такими общепризнанными 
правами и являются человеческое 
достоинство потомков В.И. Ленина 
и государственных деятелей, ге-
роев войны и труда, покоящихся  
в Почетном некрополе у Кремлев-
ской стены, их право на неприкос-
новенность захоронений и достой-
ное отношение к праху их родных. 
Эти общепризнанные права не в 
состоянии отменить никакие опро-
сы и телевизионные передачи. Не-
ужели бывший коммунист Никонов 
и ВЦИОМ не понимают таких оче-
видных вещей? 

И сколько бы процентов ни 
«накручивали» ВЦИОМ и другие 
центры изучения общественного 
мнения в погоне за массовостью 
оправдания рекламируемого без-
закония, результаты этих опросов 
не могут иметь никакого юридиче-
ского значения. Они являются все-
го лишь индикатором правового 
бескультурья значительной части 
населения и самих организаторов 
опросов, как послушных «шесте-
ренок» пропагандистской машины 
тех сил, кто заказывает «социоло-
гическую музыку».

Не могу не сказать еще об 
одном потрясающем высказы-
вании В.Никонова, вызывающем 
протест: будто бы Ленин предло-
жил «модель экономики без соб-
ственности. То есть ни у кого соб-
ственности быть не должно» (?! 
А.Д.). Становилось стыдно слу-
шать подобную ложь, передер-
гивание и откровенную профана-
цию экономики социализма от че-
ловека, закончившего советский 
вуз. На кого рассчитаны подоб-
ные утверждения? Разве Никоно-
ву не известно, что в Советском 
Союзе по Конституции существо-
вали три формы собственности: 
государственная (общенародная), 

кооперативная (колхозная) и лич-
ная собственность граждан. Ре-
волюция отменила частную соб-
ственность на средства производ-
ства, землю, природные ресурсы. 
Неужели функционер «Единой 
России» не понимает, что Совет-
ский Союз доказал всему миру 
возможность построения обще-
ства социальной справедливости, 
в котором без частных собствен-
ников развиваются промышлен-
ность, аграрный сектор, идет осво-
ение новых территорий и место-
рождений, строятся новые города, 
предприятия, жилые дома и в луч-
шие годы достигнуты такие тем-
пы роста, которые и не снились в 
странах, где властвовал капитал? 
Именно при социализме, без част-
ной собственности мы победи-
ли фашизм, прорвались в космос, 
обеспечили ракетно-ядерный па-
ритет, стали второй сверхдержа-
вой мира, создали лучшие в мире 
образование и здравоохранение, 
разве этого мало? Как же нужно 
ненавидеть социализм, чтобы не 
видеть этого?

Особое отвращение у ме-
ня лично вызвал следующий под-
лый прием манипуляции со сто-
роны ведущего. Каждый раз по-
сле его слов: «Давайте послушаем 
Ленина»,- заготовленный заранее 
текст, фрагмент ленинской рабо-
ты, показанный на экране, с ве-
дома и согласия Никонова зачи-
тывался специально искаженным, 
пародийным, противным голо-
сом, чтобы ни у кого из слушате-
лей не возникало желание все-
рьез относиться к словам Влади-
мира Ильича. Страх перед силой 
ленинской аргументации, видимо, 
настолько велик у хозяев телеви-
дения, что без пародийной декла-
мации в духе Хазанова они обой-
тись не могут.

Формат газетной статьи не по-
зволяет перечислить и рассмо-
треть все измышления, ложные 
рассуждения, манипуляции спе-
циально подобранными факта-
ми, вырванными из историческо-
го контекста, которые допускал В. 
Никонов об основателе первого в 
мире социалистического государ-
ства. Порой внук предсовнарко-
ма В.М. Молотова выглядел до-
вольно жалко, пытаясь цитата-
ми из Ленина опорочить его же. 
В то же время, Геннадий Андрее-
вич оказался на высоте, как руко-
водитель ведущей партии патри-
отической оппозиции и его яркие 
выступления вызывают огромное 
уважение. В течение двух часовых 
сеансов телепередачи он достой-
но противостоял попыткам обол-
гать, очернить и принизить роль 
В.И. Ленина в истории России и 
всего человечества. Наш лидер в 
полной мере использовал возмож-
ность сказать миллионам телезри-
телей правду о величайшем гении 
нашего Отечества, о великих свер-
шениях Советского Союза, достиг-
нутых под руководством партии, 
созданной им. И в дальнейшем 
это, несомненно, может принести 
свои результаты, и ряды сторон-
ников социализма пополнятся но-
выми бойцами.

Александр ДЕГТЯРЕВ п

Четвероногий по-
мощник по кличке ли-
он - породистый ла-
брадор стал верным 
спутником для евге-
ния львовича. он зна-
ет несколько десятков 
различных маршру-
тов, облегчает пере-
движение по городу 
(где с доступной сре-
дой большие пробле-
мы), ежедневно да-
рит положительные 
эмоции. 

По закону каждо-
му владельцу собаки-
проводника государ-
ство компенсирует 
расходы на содержа-
ние и ветеринарное 
обслуживание, деньги 
выделяют ежегодно, 
но, чтобы их получить, 
как рассказал евге-
ний Харитонов, ему 
приходится пройти не-
сколько кругов ада. 

«сейчас эта сумма 
составляет 32 тыся-
чи рублей.  для их по-
лучения нужно подать 
заявление о выпла-
те компенсации в ре-
гиональное отделение 
социального фонда 
по месту жительства. 
в течение 15 рабочих 
дней принимается ре-
шение, и уже через 
пять дней они обяза-
ны произвести выпла-
ты. Так написано в 
законе. 

каждый год, начи-
ная с 2017 года, исто-
рия как под копирку 
повторяется: затяги-
вают сроки по выпла-
там на два-три меся-
ца, только после жа-
лоб в прокуратуру 
начинается шевеле-
ние. Был случай, когда 
пришел сдавать доку-
менты, а мне заявля-
ют, что «принес справ-
ку из ветлечебницы 
неустановленного об-
разца». отправили во-
свояси, можно поду-
мать, что у меня поя-
вилась другая собака, 
я перестал быть инва-
лидом и самолично на 
коленках ее состря-
пал. и в чем моя ви-
на?  Поймите, что мне 
дали, то я и отнес. 

другой пример. 
в 2023 году мне вы-
платили с опозданием 

за 2022 год, а по-
том сообщили, что за 
2023 год вам ничего 
не положено, так как 
вы уже все получи-
ли. мое возражение, 
что выплаты были за 
предыдущий год, про-
шло мимо ушей. Так 
и приходится воевать 
за то, что положено 
по закону. до сих пор 
не могу понять, поче-
му люди, облеченные 
полномочиями, долж-
ностями, так относят 
к инвалидам?», – с го-
речью поделился сво-
ей историей евгений 
Харитонов. 

Первый секре-
тарь коломенско-
го гк кПрф сергей 
стрельцов считает, 
что «степень циниз-
ма должностных лиц 

зашкаливает. Чинов-
ники на пустом месте 
создают сложности че-
ловеку и так лишенно-
му полноценно жить и 
видеть мир собствен-
ными глазами». 

«из года в год ему 
приходится не только 
сталкиваться с чинов-
ничьим равнодуши-
ем, но и испытывать 
на себе пренебрежи-
тельное отношение. 
как-то ему в открытую 
сказали, что, мол, че-
го вы все ходите, пись-
ма пишите, деньги на 
собаку просите, нам 
на пенсионеров их не 
хватает.  Приплыли, 
называется! Так и хо-
чется спросить: «вы, 
что, из своего карма-
на деньги достаете?» 
сам как собаковод 

знаю, что такое содер-
жать домашних пи-
томцев, траты несоиз-
меримы с той компен-
сацией, что выделяет 
на собак-поводырей 
государство.  евгений 
Харитонов живет на 
пенсию по инвалид-
ности, у него нет лиш-
них средств, а тут ему 
еще приходится с бо-
ем выбивать то, что 
положено по закону: 
ни больше, ни мень-
ше. мы обязатель-
но будем добиваться, 
чтобы порочная прак-
тика в отношении ев-
гения львовича была 
раз и навсегда пре-
кращена», - отметил 
сергей стрельцов. 

на уровне госу-
дарственной думы 
выдвигаются предло-
жения увеличь сумму 
компенсации до 115 
тысяч рублей, так как 
за 2023 год стоимость 
еды для собак вырос-
ла на 300 процентов. 

«инициатива аб-
солютно здравая, 
смущает лишь то, что 
органы власти не спо-
собны сейчас обеспе-
чить своевременную 
выплату 32 тысяч ру-
блей, а депутаты рос-
сийского парламен-
та замахиваются на 
более высокую сум-
му. в любом случае, 
подход с финанси-
рованием необходи-
мо пересматривать 
в пользу инвалидов», 
- подчеркнул сергей 
стрельцов.  

между тем, в не-
которых регионах уже 
действуют дополни-
тельные меры регио-
нальной поддержки. 
Подмосковье, к со-
жалению, в этом спи-
ске не значится. По 
некоторым данным, 
в московской обла-
сти, по разным оцен-
кам, насчитывает-
ся около тридцати 
собак-проводников, 
которые позволя-
ют незрячим людям 
ориентироваться в 
пространстве. согла-
ситесь, невелико коли-
чество, чтобы эконо-
мить на благом деле... 

иван ПРАВДиН п

единстВенный В КоЛомне 
инВаЛид по зрению еВгений 
харитоноВ В КачестВе реаби-

Литации испоЛьзует собаКу-
проВодниКа, Которая специаЛьно 
обучена и  передана государстВом 

В бессрочное поЛьзоВание. 

безДушные 
бюроКраты

50 Лет В одном Кабинете
Первый секретарь Королевского ГК КПРФ, 

депутат Совета депутатов г.о.Королев Светлана 
Петрова со своим помощником Даниилом Лу-
невым поздравила с 50-летним юбилеем трудо-
вой деятельности и вручила Благодарственное 
письмо от депутата Государственной Думы Ни-
колая Васильева медсестре процедурного ка-
бинета госпиталя ФГБУ з ЦВКГ им. А.А. Вишнев-
ского, поликлиники филиала N5 в г. Королев - 
Нине Михайловне Мельниковой.

нина михайловна в медицине уже 50 лет. 
она - прекрасный профессионал, чуткий работ-
ник и настоящий образец того, какой должна быть 
медсестра.

в качестве медсестры она успешно переда-
ет свой опыт молодым медицинским сотрудни-
кам, сохраняя традиции и вносит огромный вклад 
в повышение престижа профессии медицинской 
сестры.

Благодарим нину михайловну за добросовест-
ный труд в сфере здравоохранения! Желаем креп-
кого здоровья и благополучия!

Пресс-служба Королевского ГК КПРФ п


